

令和5年度	江東区立深川第五中学校	令和5年11月2日
◆学校教育目標 WE ARE PIONEERS ◆パイオニア魂 元気 根気 勇気		第7号 校長 金久保 勝
<h1>学校だより</h1>		



初めの音が初めの一步 ～響け無限の彼方まで～

校長 金久保 勝

10月21日(土)、文化祭が実施されました。インフルエンザが流行する中、この前の週には学級閉鎖を行ったクラスもあって練習時間の確保が難しく感じられる時でしたが、何とか実施することができました。

約2週間の練習期間はどのクラスも実行委員を中心によく練習していました。もちろん全てがうまくいったわけではありません。なかなか練習に集中できない生徒がいたり、声あまり出ず、クラスの雰囲気が悪くなったりするクラスもありました。しかし、みんなで解決して本番を迎えられたのは大変立派だったと思います。

午前中は合唱コンクール。合唱はどのクラスも大変素晴らしいかったです。各学年、課題曲(1年生は『夢の世界を』、2年生は『COSMOS』、3年生は『予感』)と各クラスで選んだ自由曲を披露しました。どの学年も素晴らしい合唱を創り上げたという印象を持ちました。午後は英語部の英語劇、カナダ短期留学の報告、そして吹奏楽部の演奏を行いました。英語劇は『Alice In Wonderland』。楽しく、一緒懸命に英語で表現していました。カナダ短期留学の発表では、高橋四季さんと今井海優の2名が英語を交えて体験報告し、1、2年生は興味津々聞いていました。吹奏楽部は演奏も素晴らしく大いに盛り上がりました。どの発表も個性が出ていて素晴らしかったと思いました。

文化祭の開会式の挨拶で、私は「音楽は魔法である」という話をしました。音楽を聴いていると、いつの間にか我を忘れて聞き入ってしまい、歌詞とメロディーの世界に自分が実際に存在しているように感じることもあります。音楽を聴いていると、笑ったり、心地よい楽しい気分になったり、逆に悲しんだり、怒りがこみ上げてきたりすることもあります。音楽はそういう不思議な気持ちを湧き出させてくれます。今回の合唱コンクールでは、「音楽で私に魔法をかけてほしい。聞き入ってしまうような音楽を、歌詞の世界に浸れる合唱を期待します」とお願いしました。そう言いたくなるぐらい、生徒は苦労しながらも、合唱という一つのものを創り上げようとしていました。実際に合唱を聴いてみて、「音楽で魔法にかけられた自分」がいました。全16クラス、途中休憩を挟みながらの合唱コンクールはあっという間に終わってしまいました。特に3年生は見事な合唱を披露し、下級生に最上級生の素晴らしさを示したと同時に、来年は自分たち以上の合唱を披露してほしいというエールを送っているようにも感じました。3年生は下級生に先輩として素晴らしいものを残しました。

今年度の文化祭のスローガンである『初めの音が初めの一步～響け無限の彼方まで～』のとおり、生徒は一致団結し、素晴らしい合唱を創り上げ、その歌声を響き渡らせました。実行委員もよく頑張って文化祭を運営し、クラスでの合唱の先導役として力を尽、自分たちの役割をしっかりと果たしていました。成長のあとが見られ、大変立派だったと思います。

最後になりましたが、保護者、地域の皆様にはご多用のところ大勢の方々にご参観いただきありがとうございます。想像以上の方々にご来校いただき嬉しかったです。感謝申し上げます。今後も本校の教育活動へのご理解ご支援をよろしくお願い申し上げます。

最優秀賞	1年D組	2年D組	3年A組
優秀賞	1年A組	2年F組	3年B組

【2年TGG英語体験学習】

10月3日(火)、TGG(TOKYO GLOBAL GATEWAY)で英語体験学習を実施しました。8人の班に外人講師が一人つき、全て英語で会話を行いました。半日英語漬けのプログラムで、レストランや買い物、病院など場面設定されている中で英語を話したり、班で話合って発表したりするなど、生徒にとっては貴重な体験になったことと思います。英語が苦手な生徒でも何とか自分の言いたいことを伝えようと努力している姿に感銘を受けました。この体験を通して学んだことを今後の英語学習に役立ててほしいと思います。

【1年校外学習】

10月5日(木)、1年生は校外学習で千葉県の清水公園へ行き、バーベキューとアスレチックを行いました。

バーベキューでは、前日の4日(水)に班ごとに買い出しに行き、値段も考えて食材を揃えました。食材の値段も高くなってきました。その中でいかにみんなで協力して上手く予算内で良いものを買うか、どの班もよく考えて頑張っていました。当日のバーベキューでは、班員で協力して仕事分担をし、立派に責任を果たしていました。さぞ美味しく食べられたのではないかと思います。私もいろいろな班から焼きそばや焼き肉、ソーセージ、もんじゃ焼きなどをたくさん頂き、満腹感を味わいました。ごちそうさまでした。

アスレチックでは、生徒だけではなく一部の若い教員も参加し、豪快に水に落ちていました。みんな和気藹々と楽しんでいました。校外でのびのびと動き回り、リフレッシュできたのではないのでしょうか。

班長を中心に班行動もしっかりできており、脳が汗をかくくらい考え、協力して一つのことを最後までやり切る姿勢に成長を感じました。2年生での移動教室が楽しみです。

【連合陸上競技大会】

10月12日(木)、快晴の下、夢の島陸上競技場で江東区立中学校連合陸上競技大会が実施されました。選手は全力を尽くして競技に臨んでいました。日頃の練習の成果を発揮し、男子は総合優勝、女子は総合3位という素晴らしい結果を残しました。お疲れ様でした。

また、保護者の皆様もご多用の所、応援に駆けつけていただき感謝申し上げます。

<男子> 総合優勝

・1年男子100m	1位	
・共通男子200m	1位	
・1年男子1500m	1位	
・3年男子3000m	1位	
・1年男子4×100mR	1位	
・1・2年男子砲丸投	1位	3位
・3年男子砲丸投	1位	6位
・3年男子100m	2位	
・3年男子走幅跳	2位	3位
・1・2年男子走幅跳	2位	
・共通男子800m	3位	
・2年男子110mH	3位	
・2年男子4×100mR	3位	
・1・2年男子走高跳	3位	
・3年男子110mJH	6位	
・1年男子100mH	7位	

<女子> 総合3位

・3年女子100mYH	1位	5位
・3年女子砲丸投	1位	5位
・共通女子200m	2位	
・共通女子4×100mR	2位	

- ・ 3年女子走高跳 2位
- ・ 1・2年女子走高跳 2位
- ・ 1年女子4×100mR 3位
- ・ 3年女子走幅跳 4位
- ・ 1・2年女子砲丸投 4位
- ・ 1・2年女子走幅跳 5位
- ・ 1年女子100mH 6位
- ・ 3年女子800m 7位
- ・ 共通女子1500m 8位

【環境検定】

9月21日(木)に2年生が受験した江東区環境検定の結果が出ました。夏休みに勉強しておくように学年の先生から話があったと思いますが、その成果を十分に発揮することはできたでしょうか。合格者(認定証発行)は151名で、優秀者(表彰対象)は下記の3名でした。毎年2年生が受験対象となっていますので、1年生は来年度受験することになります。日頃から環境について意識しておいてください。

【パイオニア隊の活躍】

(1) 豊洲幼稚園の運動会のお手伝い

10月7日(土)、豊洲幼稚園の運動会のお手伝いを本校の生徒15名が行いました。みんな積極的に活動して、福原園長先生からもお褒めの言葉を頂きました。生徒が明るく元気に補助したり、用具係をしているのを見て、「成長しているな」とつくづく感じました。福原園長先生をはじめ、豊洲幼稚園の教職員の皆様にはお世話になり感謝申し上げます。また来年もよろしくお願ひ申し上げます。以下、参加生徒です。

(2) TUBCとの街頭募金活動

10月14日(土)、15日(日)に実施された東京ユナイテッドバスケットボールクラブ(TUBC)との街頭募金の活動に本校から3名の生徒が参加しました。2日間の活動で約4万円の募金が集まったそうです。今回集められた募金は江東区内の福祉施設・福祉団体に分配されます。以下、参加生徒です。

【英語学芸会、連合音楽会】

10月31日(火)、江東区立中学校連合行事として、英語学芸会と連合音楽会がそれぞれ江東区文化センターとティアラこうとうで開催されました。

英語学芸会では本校から英語部が出場し英語劇を披露しました。そして、見事金賞を獲得し、都大会出場を決めました。

連合音楽会では吹奏楽部が出場しとりをつとめ、見事な演奏を披露していました。

インフルエンザ等の影響が心配されましたが、みんな頑張っている姿を見て、とても感動しました。

【生徒の活躍】

- 剣道部 第6ブロック中学校秋季剣道大会
 - 男子団体 第3位 (都大会出場決定)
 - 女子団体 敢闘賞 (都大会出場決定)
- 男子ソフトテニス部 江東区中学校ソフトテニス新人大会
 - 男子団体戦 第2位
 - 男子個人戦 第3位
- 男子バレーボール部 第六ブロック中学校バレーボール大会 第6位 (都大会出場決定)
- 女子バレーボール部 第六ブロック中学校バレーボール大会 第7位 (都大会出場決定)
- 陸上競技部
 - 東京都中学校支部対抗陸上競技選手権大会
 - <女子>
 - ・女子共通棒高跳 第3位 第5位
 - ・3年100YH 第3位
 - <男子>
 - ・男子共通棒高跳 第1位 第7位
 - ・男子1年4×100mR 第1位
 - ・男子共通砲丸投 第3位
 - ・男子1・2年砲丸投 第3位
 - ・男子1年100m 第3位
- 東京都中学校体操競技新人大会
 - 女子個人総合 第3位
 - 平均台 第1位

【今後の予定】

2日(水)	3年三者面談、英検面接練習	17日(金)	避難訓練
6日(月)	全校朝礼、安全指導	20日(月)	2年職場体験(~22日)
8日(水)	後期中間考査(3年のみ)	24日(金)	生徒委員会
9日(木)	後期中間考査(全学年)	26日(日)	ESAT-J 英語スピーキングテスト(3年)
10日(金)	後期中間考査(全学年)	27日(月)	生徒朝礼、3年⑤⑥カット
13日(月)	到達度テスト(1, 3年)	28日(火)	つばさ教室保護者面談始
14日(火)	心の教育授業		3年⑤⑥カット
16日(木)	3年保育体験(~17日)	30日(木)	三者面談始(全)
	ESAT-J 練習会		